



R.I.S.G.A
2020

MEXICO - PERÚ

Cooperación
entre
Estructuras



R.I.S.G.A.
2020

MEXICO - PERU

Débora - Perú
Rosario - México
Víctor - México

Mi servicio como delegada Internacional y mi participación fuera de mi estructura

Recientemente recibimos la oportunidad de ser los Delegados Internacionales de nuestros respectivas estructuras.

Participamos en el Encuentro Iberoamericano de Servicios Al-Anon (RIASA 2019) celebrado en México con diferentes responsabilidades, pero con mucha ilusión en un servicio más allá del grupo, más allá de la zona, más allá de nuestra estructura, más allá de nuestro país, lo que nos ha permitido ver el grandeza de nuestra Hermandad.

Todos en algún momento hemos recibido la invitación para hacer un servicio por primera vez, y quizás, el miedo nos invadió. Cometimos errores, pero lo hicimos y lo hicimos porque seguramente a nuestro lado estaba un padrino, con su experiencia y apoyo, y descubriendo capacidades que no sabíamos que teníamos. Hoy con esta nueva asignación en la RISGA, hemos vuelto a sentir "miedo escénico", pero hoy, como ayer, sabemos que no estamos solos, el Poder Superior está con nosotros, siempre lo ha estado. Solo le pedimos que use nuestra voz, mente y corazón para transmitir lo que Él quiere para nuestra confraternidad mundial.

La Importancia de Participar en Reuniones Internacionales

Compartir con estructuras de otros países que tienen otras idiosincrasias, pero que siguen los mismos principios es extraordinario nos permite ver la aplicación de los principios de Al-Anon desde otra perspectiva.

La Cuarta Tradición nos dice que podrían haber situaciones que afecten a Al-Anon en su conjunto.

Es por eso que las reuniones de servicio nos permiten reflexionar sobre temas que pueden afectarnos de alguna manera y hay estructuras que han logrado resolver muchas de estas dificultades que aún no se han logrado en otras, pero si compartimos los logros e incluso los errores entre todos, lograremos aprender unos de otros, dejándonos guiar por los principios y experiencia de otros.

Al-Anon como un TODO

Si sólo miro a los miembros de mi grupo, puedo pensar que Al-Anon es muy pequeño; cuando pienso en los grupos de mi país, mi pensamiento es: ¡Guau, Al-Anon es grandioso! Pero sabiendo que la ayuda de Al-Anon está disponible en tantos países y en varios idiomas, puedo decir: Al-Anon es INMENSO!

Esta primer experiencia en el RIASA (encuentro zonal) nos enseñó a darle sentido a la frase: "Al-Anon como un todo", para entender que pertenecemos a una estructura mayor, una estructura global, que el objetivo que nos une, llevar el mensaje de ayuda y esperanza, va más allá de nuestro grupo, porque la enfermedad del alcoholismo no tiene límites geográficos, ni barreras ideológicas.

Tomamos conciencia de que la comunicación entre países es vital, aprovechando todas las medios que tenemos actualmente para hacerlo, comenzando con un registro confiable y actualizado de datos del miembros que sirven en las diferentes OSG de todo el mundo. Continuando con este tipo de reuniones donde tenemos la oportunidad de conocernos y compartir como hermanos, podemos cumplir con nuestro propósito de brindar ayuda a las familias de los alcohólicos.

El sentido de pertenencia

Nadie puede vivir aislado. Ni en estos tiempos de pandemia hemos estado realmente aislados. Nos necesitamos los unos a los otros para vivir. Necesitamos a nuestros compañeros para afrontar nuestros problemas. Nosotros solos NO podemos hacerlo, con ellos podemos (1º Tradición). Esto es importante en cualquier nivel de servicio, así que tenemos que organizar nuestros servicios (9º Tradición) y ser autosuficientes (7º Tradición).

Desde el momento en que comenzamos a decir "mi grupo" y entendimos que para cumplir nuestro único propósito, debemos sentirnos parte de esta hermandad global y ahora que podemos reconocer la importancia y responsabilidad del servicio como Delegado Internacional, nos sentimos comprometidos a participar y compartir junto con otros países, escuchar y analizar nuestras dificultades y logros, fortaleciendo el crecimiento de nuestras estructuras.

De la misma manera que el programa nos enseña como ser una hermandad de ayuda mutua, la estructura de servicio es para servir a los grupos, los grupos para sostener su estructura: **la confianza mutua es el vínculo que une a ambos.** (3º Concepto)

Si Cooperamos, crecemos

El 4° Concepto nos dice: "la participación es la clave de la armonía". Podemos decir que la cooperación entre estructuras es un claro ejemplo de la aplicación de este Concepto.

Durante RIASA 2019, Mexico con gran placer compartió proyectos en los cuáles había trabajado y había obtenido buenos resultados. Hoy no podemos detenernos, y dada la situación sanitaria que estamos atravesando, podemos demostrar el amor que tenemos por nuestro programa a través de reuniones virtuales de servicio y continuar creciendo con valentía para seguir llevando el mensaje.

Peru está organizando la próxima RIASA 2021, y ha entablado comunicación con 20 de las 22 estructuras que pertenecen a los países Iberoamericanos. Cuando cooperamos, las estructuras nos retroalimentamos, y este de participación y cooperación es crecimiento.

Todos tenemos algo que decir

Actualmente tenemos varias reuniones de servicio internacional agrupadas de varias maneras para facilitar la comunicación, y todas son importantes para lograr las metas de crecimiento y hacer que el mensaje de Al-Anon y Alateen llegue a más personas en todo el mundo.

Tenemos dificultades, pero tratamos de superarlas para que la cooperación entre las estructuras sea mayor y podamos trabajar juntos. Esto puede ser un desafío y un gran esfuerzo. Tendremos que adaptarnos a nuevas formas de servir, a tolerarnos más, a entender que somos diferentes, pero también que tenemos más en común de lo que nos diferencia. Escuchemos con mente abierta y humildad, practicando nuestros principios en todas nuestras acciones y expresando nuestro amor y gratitud incondicional, sirviendo y participando, para que aún en estos tiempos difíciles que atravesamos, nuestras estructuras sigan en pie, creciendo y evolucionando.

Sigamos cooperando y expresando nuestro agradecimiento. Que la comunicación no se corte y la unidad prevalezca. No importa el tamaño o la experiencia de cada estructura, hemos entendido que somos una confraternidad de iguales y que no sabemos de dónde o de quién puede venir la respuesta que necesitamos.

Todos tenemos algo que decir y todo es importante.

El Poder Superior nos permite abrir nuestros oídos y corazones para decir lo que creemos y escuchar lo que tienen que decírnos a través de los demás delegados internacionales.

Reflexiones para compartir...

Que cada estructura participante haga un listado de "casos de éxito" en sus países, para que el resto tomemos lo que nos pueda ser de utilidad.

Por ejemplo, México tiene para ofrecer entre otras cosas: más de 30 instrumentos de servicio, casos de éxito en la organización de Seminarios de Servicio Regional y Convenciones Nacionales, el Proyecto "Aquí se habla Al-Anon" y el Plan Nacional "Grupos Saludables", Plan de Fortalecimiento de las Áreas (Zonas), el Congreso Nacional Simultáneo y la posibilidad de reimpresiones conjuntas con estructuras que así lo deseen.

Hablemos de cuestiones legales de las estructuras, como la imposibilidad de realizar Asambleas o Conferencias de delegados cara a cara por la pandemia, ya que las reuniones virtuales no son válidas en algunos países. ¿Cómo se protegen legalmente los activos de la hermandad? ¿Cómo se brinda protección legal a los miembros de la JUNTA?

Hoy, la pandemia y el confinamiento nos han demostrado que Al-Anon no tiene fronteras y que podemos aprovechar las nuevas tecnologías para difundir nuestro programa. El desafío es hacerlo en el marco de las 12 Tradiciones, principalmente la 11 y 12. Compartamos cómo estamos lidiando con esta situación para mantener los servicios en funcionamiento.

Reflexiones para compartir...

¿Cómo pueden los miembros apoyar sus estructuras? ¿Cómo pueden los servidores generar confianza en la estructura? Compartamos las acciones que han funcionado en cada estructura para lograr ambos.

¿Qué pueden hacer las estructuras para participar más en las decisiones que se toman en la Conferencia de Servicio Mundial que afectan a Al-Anon en su conjunto?

Ante la emergencia sanitaria, podemos compartir la forma en que hemos organizado nuestros servicios, ¿qué hemos hecho para seguir dando servicio? ¿Qué hemos hecho para que los grupos puedan hacerse cargo de sus aportes económicos, incluso en estos tiempos de encierro? ¿Qué papel ha jugado nuestra Reserva Prudente en el manejo de la situación?

Comparta sobre nuestros grupos de Alateen: ¿somos un recurso seguro para la recuperación de los adolescentes? ¿Cómo están trabajando los grupos? ¿Estamos creciendo en número de grupos?

Que no quede en buenas intenciones, que al final de este RISGA podamos tener Planes de Cooperación entre una o varias estructuras, siguiéndolas hasta que se cumpla su objetivo.

Thank You